
心提示

核

编辑 /王磊 TEL：0392-2189920� E-mail：wangleinews@sohu.com

楼市周刊·家园

08

2012年 8月 17日 星期五

淇河晨报

永基·国际商业广场备受置业者关注

山城区商业新地标呼之欲出

———访鹤壁市永基置业有限公司总经理陈文奇

鹤壁市永基·国际商业广场接待中心已于 8

月 3日正式对外开放。 近半个月来，到接待中心

咨询项目概况的市民络绎不绝， 接待中心每天

都门庭若市，在房地产行业也引起关注。 8月 15

日， 笔者采访了市永基置业有限公司总经理陈

文奇先生。

●打造地标性城市综合体

“谁掌控了城市发展的先机，谁就掌握了未

来的财富。 随着城市的发展和建设， 集高端住

宅、SOHO 公寓、商业广场、星级酒店于一身的

城市综合体项目， 极大地提升了城市形象和城

市区位价值， 成为吸纳财富和促进经济发展的

巨大磁场， 因而受到了政府的大力支持和广大

实力开发商的青睐。 ”陈总接受采访时说，永基

公司自 2010 年 9 月进驻

山城区之后，积极参与老

城区改造，并取得较大的

进展。

“永基公司 2012年大手笔启动了永基·国际

商业广场城市综合体项目，为了打造山城区地标

性建筑， 公司在项目设计上花费了大量心血，先

后邀请数十家国内一流的设计研究院为项目设

计方案，对众多优秀的方案进行筛选后，最终确

定了现在的方案。 ”陈总说，永基·国际商业广场

引进万达集团的开发模式， 将高端住宅、SOHO

公寓、商业广场、星级酒店精心组合，打造 20 万

平方米的国际级城市综合体。“它包括 4栋具有

国际特色的商业综合体、商业步行街、两栋酒店

式 SOHO公寓和 3栋高层住宅，建成后的永基·

国际商业广场将成为鹤壁市集居住、办公、商业

购物、休闲、娱乐于一体的大型城市综合体，也会

成为山城区的时尚中心和城市名片。 ”

●成熟核心商圈占领财富高地

“永基·国际商业广场位于山城区长风中路

与红旗街交会处东南角， 坐落于原市公安局和

市消防支队原址。 老城区是鹤壁商业的发源地，

而永基·国际商业广场的所在地是老城区多少

年来的中心， 也是成熟核心商圈。 要想聚拢财

富，就得占领核心商圈。 ”陈总说，在经营定位和

业态分布上，永基·国际商业广场将与周边的地

王广场、印象新城等大型商业错位经营，实行差

异化策略， 充分发挥地块区位和项目自身核心

竞争优势，打造高端居住、时尚购物与休闲娱乐

的第一街区。“永基·国际商业广场在面积分割

上， 充分考虑了投资者和经营者的不同需求精

心设计，户型面积多样，铺位灵活。 ”

“从客户的咨询中我们了解到，住宅和 SO-

HO公寓成为该项目备受瞩目的热点。不少客户

表示，这里是山城区多年来的商业中心，也是人

气很旺的居民集聚区， 他们愿意在此购房置

业。 ”陈总说，该项目周边中小学齐全，与鹤煤总

医院、 市人民医院一路之隔， 位置优势得天独

厚。“而住宅户型又引领国际时尚潮流。 把家安

于此地，占据城市核心，尽享城市繁华。 ”

●未来的商业新地标

“永基·国际商业广场是我们进驻鹤壁的首

个项目， 也将是我们在鹤壁树立品牌形象的标

志性项目。 ”陈总表示，永基·国际商业广场在今

后的招商中， 会把目光瞄准于国内外的一线品

牌，他们要让永基·国际商业广场成为引领山城

区时尚消费的新名片。

“我对这个项目的综合品质充满了自信，对

山城区未来的发展更是充满了期待。 我相信短短

几年之后， 永基·国际商业广场一定会成为山城

区乃至鹤壁的又一个商业新地标，成为鹤壁居民

休闲购物的首选之地。 ”陈总表示。 （陈海寅）

国务院从 7 月下旬

开始， 派出 8 个督查组，

对 1 6 个省 ( 市 ) 贯彻落实

房地产市场调控政策措

施情况开展专项督查。 这

是 1 5 个月来国务院再度

出台此类举措。 去年 4

月，国务院曾派出 8 个房

地产调控督查组，奔赴 1 6

个省( 区、市) 进行督查。

目前，国务院层面还

没有正式公开本轮督查

结果，但从各地官方媒体

对督查组的报道可以看

出，大多数省市获得了督

查组的肯定。

国务院督查组对各地情况表示满意，默许

各种微调行为，是否意味着中央政策的放松？

上海易居房地产研究院副院长杨红旭并

不如此看待，他告诉记者：“由于现在督查的结

论还没有出来，所以很难由此得出督查组对地

方政府的调控情况是满意的，现在还不能下这

种结论。 未来的楼市调控肯定会从紧，这是中

央的政策，包括中央经济工作会议和中央政治

局的会议都重申了这一点。未来的政策只会是

从紧，至于紧到什么程度，只能看未来房价的

走势了。 ”

清华大学经济学研究所副所长蔡继明表

达了类似看法，中国特色的检查和视察，基本

都是以肯定为主，即使个别地方不足，也不会

公开提出来，但也许会有私下的批评。“从各方

面信息来看，国务院调控房地产的决心没有动

摇，力度也不会减轻，没有批评可能是碍于面

子。 ”蔡继明说。

预售制 可能取消？

虽然督查报告尚未出台，但对其可能出现

的内容，坊间作出了各种猜测。同样，对于中央

的下一步调控政策以及未来的房价走势，也是

众说纷纭。

中国房地产学会副会长陈国强对记者表

示：“毫无疑问，中央会继续保持从严的态势和

基调，甚至会有后续的政策要求，这种概率高

于放松的可能性。 随着成交量回升，房价出现

上涨，市场预期的变化，以及新的地王的出现，

中央的政策会继续从紧。这也是安排督查组检

查落实调控政策的初衷，传递和释放中央的政

策意图，至于是否会有新的政策出台，还需要

进一步观测。 ”

按照吴其伦的判断，“应该在 8 月 20 日左

右会出台新的政策，但是我对这个政策不太乐

观，它对房地产市场的调控，对房价的合理回

归不会有太大帮助。 ”

在接受记者的采访中，不少专家认为未来

的政策调整会集中在房产税扩容、预售制改革

等方面。

住建部政策研究中心副主任王珏林分析，

房产税肯定会继续扩容， 如果现在停下来，之

前的试点就没有任何意义。房产税进一步推广

可以起到平抑房价的作用。

而对于是否取消预售制的问题， 他认为，

预售制既关系市场也关系到企业的资金运转

情况，如果要取消预售制，首先要解决资金来

源的多样化问题，“现在我们大部分资金主要

还是依赖银行贷款，如果我们的市场融资渠道

更宽，我们才能考虑预售制是否可以取消。”王

珏林说。

而相对于频繁出台的行政限购政策，蔡继

明则认为，应更重视制度的改革，由一般的行

政手段转向经济手段，如此方能实现房地产业

的可持续发展。

“现在中央的办法还没有用尽，还可以在

土地制度的改革上迈出更大的步伐。 比如，可

以用农村集体土地换城市周边农村的建设用

地指标，这样既可以解决因为土地红线而导致

的供地不足的问题，又可以从根本上降低城市

商品房的土地成本。 又如，可以允许小产权房

的自主经营， 通过增加市场上流通的房产数

量，从而达到降低房价的目的。 ”蔡继明这样

说。 （据《时代周报》）

为何 督查？

国务院此次派出的 8个督查

组的组长皆为副部级以上干部，

包括国土资源部、 住建部、 监察

部、财政部、国家发改委、国税总

局等单位的副职领导。

此次督查的重点为： 住房限

购措施、差别化住房信贷政策、住

房用地供应和管理、 税收政策执

行和征管等情况。

督查组通过调阅文件档案，实

地查看，抽查暗访，以及召开群众

和企业代表座谈会等方式，了解各

省市房地产市场调控落实情况。

之所以派出如此级别的督查

组， 住建部政策研究中心副主任

王珏林对媒体分析，“督查属于正

常的工作， 这是用行政手段管理

目前的市场， 以便随时发现政策

执行的情况， 对各地的调控政策

与国家要求不一致的行为进行督

促和改正。 ”

同时， 王珏林还认为督查组

此行与上季度楼市回暖有关，检

查的目的是为了防止房价反弹，

防止市场出现过热， 防止调控不

到位。

亚太城市房地产业协会会长

兼秘书长谢逸枫也持类似观点，

他告诉记者，一方面是六七月，全

国多个城市的房价出现反弹，一

线城市房价上涨预期明显； 另一

方面是中央很想出台政策， 但是

缺乏一手的参考依据， 此次督查

可能是为了出台新一轮的政策进

行准备。

国务院督查组“会诊”楼市

目前，国务院层面还没有正式公开本轮督查结

果， 但从各地官方媒体对督查组的报道可以看出，

本轮楼市调控风向标北、上、广、深调控效果均得到

国务院督查组肯定。

8月 2日北京媒体报道，督查组对北京市落实房

地产市场调控政策的评价是，“目标明确、组织严密、

监管到位， 尤其是中介机构能够严格落实限购等相

关调控政策，规范经营，很不容易。 总的来看，北京市

落实调控政策效果明显，房地产市场形势稳定。 ”

从北京督查情况看， 督查组更多是提问， 未表

态。 问题集中在限购等政策执行情况，以及 5月以来

房地产市场情况，尤其是下半年房价的波动预测。

督察组对上海的评价是，“对于上海市 2011 年

以来贯彻落实国家各项房地产市场调控政策措施情

况，国务院督查组给予充分肯定。 希望上海继续严格

执行房地产市场调控政策措施， 进一步巩固调控成

果，确保实现全年新建住房价格稳中有降的目标。 ”

7 月 31 日，国务院督查组来到重庆，与重庆市

国土局、 重庆市房协一起约谈了重庆部分房企，座

谈会主要针对房地产市场和调控政策进行研讨，会

后督查组实地考察了重庆主城各区部分代表楼盘。

但也有省份被督查组挑出了毛病。 监察部副部

长屈万祥带队的督查组在湖北督察后表示，湖北省

房价上涨压力仍然存在，有个别地区的政策调整与

当前调控精神不符，部门间横向配合不够，存在调

控具体实施细则规定不完善等问题。

住建部副部长齐骥带队的督查组在河北考察

后建议，河北省应密切关注后续房价的走势，严格

落实好差别化信贷政策等相应措施，鼓励有条件的

城市开展限售试点工作。

调控力度 不会减轻

记者从各方了解到，中央政府在看到调控成效

的同时，更注意到了楼市回暖的现状，因此继续从

严调控仍是今后楼市调控基调。 国务院督查组此行

是在楼市回暖之际的应时之举， 其本身就意味着

“从严调控”。 如果房价反弹态势明朗，中央政府肯

定会果断出手。

今年以来，中国经济进入下行通道，出口和投

资双双下滑， 而刺激内需又非一时之功。 上半年

GDP 的增速为 7.8%， 虽然已经超出年初确定的

7.5%的目标，但这是近三年来首次“破八”，经济形

势面临巨大压力。

再加上今年连续四次降低存款准备金率和存贷

款基准利率，人们对房价上涨的预期增加。 虽然，央

行在降息的同时强调，“继续严格执行差别化的各项

住房信贷政策，继续抑制投机投资性购房”，但放松

的流动性确实有相当一部分流入了房地产行业。

根据中国指数研究院的分析，1月 ~7月房地产

开发企业的资金来源 5.08万亿元，同比增长 6.2%，自

今年 5月以来连续 4个月回升， 表明销售持续好转

和贷款增速加快，开发企业的资金状况继续好转。

在稳增长与降房价之间， 中央面临两难的选

择，如果细细咀嚼中央的调控口号，就会发现其中

的细微变化。

对此，财经评论员吴其伦向记者分析，最开始，

中央的要求是“遏制房价过快上涨”，这给开发商和

地方政府释放的信号，是允许小幅上涨，但不能涨

得太离谱。 后来，口号变成“促进房价合理回归”，这

表示中央已经明确要降房价，不允许房价再涨。 但

最近，口号变成“决不让房价反弹”，这实际上对房

价的要求从“必须降”变成了“不准涨”，或可小幅波

动，但不能大幅反弹。

正因如此， 尽管中央三令五申要从严调控，地

方政府却依然敢屡屡突破限制。 根据北京中原市场

研究部统计， 截至目前已经有近 40 个城市出台了

不同程度的楼市调控政策微调变化。

除了原有的购房入户、提高公积金贷款额度、提

高普通住宅标准等政策外， 扬州对个人购买成品住

房提供房款 4‰~6‰的政府奖励、福建户籍新政放宽

城镇落户条件、重庆大幅提高公积金贷款额度。

▲ 楼市现回暖迹象，让一些有购房需求的市民无心再等。 图为 8 月初我市一家楼盘展示大厅内，市民

在向置业顾问咨询楼盘情况。 晨报记者 王磊 摄

永基·国际商业广场效果图


